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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Kasongo, Kabeya     
Körner, August Richard     
Mohr, Peter     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Stauder, Helmut     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Dokumentation zum Bürgerforum Mainz-Marienborn "Mein Stadtteil. Meine Ideen." 

am 21.10.2017 
 
Anträge 
 
2. Gemeinwesenarbeit in Marienborn (SPD; CDU; ÖDP; BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
3. Errichtung von Fahrradstationen in Marienborn (ÖDP) 
 
4. Fahrradbügel an den Straßenbahnhaltestellen (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
Anfragen 
 
5. Rad- und Fußweg Altköniginstraße zwischen Marienborn und Klein-Winternheim (ÖDP) 
 
6. Erneuerung der Straßenbahnbrücken im Autobahnkreuz Mainz-Süd (ÖDP) 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1208/2017 SPD, Ortsbeirats Mainz-Marienborn 
 7.2. Sachstandsbericht Antrag Nr. 1207/2017 SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn 
 7.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1393/2017 CDU, SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, 

ÖDP Ortsbeirat Mainz-Marienborn; hier: Archardstraße 
 8.2. Zustand der Achardstraße 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Bank am Brunnen; hier: Stellungnahme der Verwaltung 
 8.3. Grüner Daumen Mainz 2017 
 8.4. Baumfällungen 
 8.5. Einwohnerstatistik 
 8.6. Sonstiges 
 
9. Stadtteilmittel 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Dokumentation zum Bürgerforum Mainz-Marienborn  

"Mein Stadtteil. Meine Ideen." am 21.10.2017 
Vorlage: 1542/2017 

 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Maus von der Verwaltung recht herzlich.  
 
Herr Maus weist darauf hin, dass die Landeshauptstadt Mainz unter dem Titel „Meine Stadt. 
Meine Ideen.“ seit 2014 regelmäßig eine neue Form der bürgerschaftlichen Beteiligung, dass 
sogenannte „Bürgerforum“, anbietet.  
 
Mittlerweile ist man dazu übergegangen, auch in den Stadtteilen solche Foren durchzuführen. 
Marienborn ist das vierte Bürgerforum dieser Art.  
 
Die Teilnehmer für diese Veranstaltung werden per Zufallsgenerator ausgewählt und 
eingeladen. Man lässt bewusst die politischen Gremien, Vereine und auch die Presse raus, 
damit die Teilnehmer ohne Hemmungen sprechen und ihre Wünsche und Anregungen 
vorbringen können.  
 
Die Dokumentation der Veranstaltung wurde den Anwesenden zur Kenntnis gegeben.  
Aktuell erarbeitet man von Seiten der Verwaltung einen Bericht mit den Stellungnahmen zu 
den einzeln angesprochenen Themen.  
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Herr Maus weist darauf hin, dass man alle Unterlagen zu diesem Thema auf der  Homepage 
der Stadt Mainz findet.  
 
Herr Dr. Moseler vereinbart mit Herrn Maus, dass der Ortsbeirat bei Bedarf gerne Ergänzungen 
zu dem Bericht hinzufügen darf. Herr Maus sagt dem Ortsbeirat zu, die Teilnehmer bzgl. der 
Weiterleitung ihrer Daten anzuschreiben. 
 
Erst dann ist es möglich, dass der Ortsbeirat die Teilnehmer kontaktieren kann, um weitere 
Treffen mit Ihnen durchzuführen.  
 
Herr Dr. Moseler ist erfreut, dass  die angesprochenen Themen auch immer wieder Thema im 
Ortsbeirat sind, was ihm zeigt, dass der Ortsbeirat nah am Bürger ist und sich für deren 
Belange einsetzt. 
 
Er bedankt sich bei Herrn Maus für sein Kommen und verabschiedet diesen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 2 Gemeinwesenarbeit in Marienborn  
(SPD; CDU; ÖDP; BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0148/2018 

 
Herr Dr. Moseler, Frau Gerhardt und Herr Mohr nehmen an der Beratung und Beschlussfassung 
des Antrages wegen Befangenheit nicht teil. Herr Noll übernimmt für diesen Punkt  den Vorsitz 
der Sitzung und begründet den gemeinsamen Antrag.  
 
Herr Hof fügt hinzu, dass man bedenken muss, dass die Mittel nicht mehr werden, was 
bedeutet, an anderer Stelle werden Mittel entsprechend gestrichen. Jedoch hält er eine 
finanzielle Förderung für sehr wünschenswert.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig beschlossen (11; 0; 0; 3).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 3 Errichtung von Fahrradstationen in Marienborn (ÖDP) 
Vorlage: 0151/2018 

 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag der ÖDP gemäß der Vorlage.  
 
Im Rahmen der Aussprache begrüßt man die Errichtung einer solchen Station für den Bereich 
Marienborn. Man gibt jedoch auch zu bedenken, dass es mit hohem Aufwand verbunden ist, 
diese Station zu betreiben. Die Räder werden zwar genutzt, um in die Stadt zu fahren, jedoch 
müssen die Stationen immer wieder durch Mitarbeiter bestückt werden, was mit einem extrem 
hohen Aufwand verbunden ist. Von Seiten des Ortsbeirates sieht man jedoch auch einen 
hohen Nutzen innerhalb von Marienborn. So könnten die Bürger das Rad nutzen, um zur 
Mainzelbahnstation zu gelangen. Man bittet die Verwaltung, den Ortsbeirat bei der 
Standortwahl mit einzubinden, sollte es eine neue MVGmeinRad Station geben.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen (14; 0; 0; 0).  
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Punkt 4 Fahrradbügel an den Straßenbahnhaltestellen (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0152/2018 

 
Herr Nierhoff begründet den Antrag gem. der Vorlage. Herr Hof regt an, ob es nicht möglich ist, 
die Fahrräder an den vorhandenen Geländern anzuschließen. Sollte dies rechtlich möglich 
sein, würden hierdurch Kosten gespart.  
 
Herr Dr. Moseler gibt zu bedenken, dass das Geländer zur Orientierung für sehbehinderte 
Menschen dienen soll.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen (14; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Rad- und Fußweg Altköniginstraße zwischen Marienborn  

und Klein-Winternheim (ÖDP) 
Vorlage: 0154/2018 

 
Die Antwort auf die Anfrage lag dem Ortsbeirat zur Sitzung noch nicht vor, wird jedoch jetzt mit 
der Niederschrift zur Kenntnisnahme verschickt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Erneuerung der Straßenbahnbrücken im Autobahnkreuz Mainz-Süd (ÖDP) 

Vorlage: 0157/2018 
 
Die Antwort auf die Anfrage lag zur Sitzung noch nicht vor, wird jetzt jedoch mit der 
Niederschrift zur Kenntnisnahme verschickt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1208/2017 SPD, Ortsbeirats Mainz-Marienborn 

hier: Mainzelbahnquerung Wiesenstraße 
Vorlage: 1658/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 22.11.2017 zur Kenntnis.  
 
Frau Gerhard merkt an, dass das orangene Blinklicht an der Querung auch mit einem Signal 
versehen werden müsste. Man bittet die Verwaltung, dies entsprechend zu prüfen.  
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Punkt 7.2 Sachstandsbericht Antrag Nr. 1207/2017 SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Marienborn; 
hier: Behindertenparkplatz vor der Ortsverwaltung 
Vorlage: 1689/2017 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Marienborn nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder 
vom 21.11.2017 zur Kenntnis. 
 
Man bittet die Verwaltung um einen gemeinsamen Ortstermin, um einen geeigneten Standort 
für den Parkplatz zu finden.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1393/2017  

CDU, SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, ÖDP Ortsbeirat Mainz-Marienborn; 
hier: Archardstraße 
Vorlage: 0094/2018 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Marienborn nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder 
vom 17.01.2018 zur Kenntnis. 
 
Herr Dr.Moseler zieht in diesem Zusammenhang den Punkt 8.2 nach vorne. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.2 Zustand der Achardstraße 
 
Herr Dr. Moseler verliest das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder vom 04.12.2017 an Herrn 
Hof.  
 
Herr Hof stellt sich die Frage, wie lange die Verwaltung braucht, um entsprechende 
Maßnahmen zu ergreifen. Man hat den Eigentümer im Dezember um Kontaktaufnahme 
gebeten und bis jetzt ist noch keine Reaktion erfolgt. Wie gedenkt man weiter vorzugehen? 
 
Herr Dr. Moseler bittet die Verwaltung um eine genaue Darlegung, wo die Grenze zwischen 
dem Privatgrundstück und dem öffentlichen Verkehrsraum verläuft.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Bank am Brunnen; hier: Stellungnahme der Verwaltung 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder vom 07.12.2018 zur 
Kenntnis.   
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Punkt 8.3 Grüner Daumen Mainz 2017 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass es in diesem Jahr vier Preisträger 
aus Marienborn bei dem Wettbewerb „Grüner Daumen“ gibt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.4 Baumfällungen 
 
Es liegen keine aktuellen Meldungen zu bevorstehenden Baumfällungen im Ortsbezirk 
Marienborn vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.5 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass nach aktuellem Stand in Marienborn 
4.488 Bürgerinnen und Bürger gemeldet sind, 50 davon mit einem Nebenwohnsitz.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.6 Sonstiges 
 
- Am 17.03.2018 findet der alljährliche Dreck-weg-Tag statt. 
 
- Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass seit dem 20.11.2017 auf dem 

Friedhof das Wasser wegen Frostgefahr abgestellt wurde. 
 
- Es erfolgt in Klein-Winternheim eine neue Beschilderung, womit es dem Schwerlastverkehr 

verboten wird, in die Altkönigstraße einzufahren.  
 
- Der Vorsitzende teilt den Anwesenden mit, dass der alte Brunnen zur Ortsgeschichte gehört 

und unbedingt erhalten werden soll. Leider ist die Finanzierung zum Erhalt des Brunnens 
bisher noch offen. Aus dem Ortsbezirk Laubenheim möchte er sich entsprechende 
Anregungen holen.  

 
- Herr Mohr informiert über ein Schreiben des Entsorgungsbetriebes, aus dem hervorgeht, 

dass in der Rolf-Balsam-Straße ab dem 01.03.20018 die Mülltonnen zu einem Sammelplatz 
gebracht werden müssen. Man stellt sich nun die Frage, wer dann die Parkplätze 
entsprechend frei hält, um dort die Mülltonnen abzustellen. 
 
Der Vorsitzende bittet die Verwaltung, den Ortsbeirat zu diesem Thema entsprechend zu 
informieren. Er bedauert sehr, dass über solche Maßnahmen der Ortsbeirat vorab nicht in 
Kenntnis gesetzt wird.  

 
- Herr Hof kritisiert das Vorgehen mancher Anwohner in der Mercatorstraße, was das 

Absperren des Straßenrandes betrifft. Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, 
dass Teile des Seitenstreifens noch zum Privatgrundstück gehören. Der angesprochene 
abgesperrte Bereich sei abgesackt und  muss erst erneuert werden. Aus diesem Grund 
erfolgte hier eine Absperrung der Fläche. Nach dessen Instandsetzung wird die Verwaltung 
entsprechende Maßnahmen zur Verbesserung der Parksituation in der Mercatorstraße 
durchführen.   
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- Aus den Reihen des Ortsbeirates wird an den Antrag bzgl. des Fahrens gegen die 

Einbahnstraße „Im Borner Grund“ erinnert. Bisher liegt noch kein Sachstandsbericht vor. 
Auch von Seiten der Anwohner wurde das Fahren gegen die Einbahnstraße in diesem 
Bereich im Bürgerforum kritisiert. 

 
- Auf Nachfragen teilt, der Vorsitzende mit, dass es bisher noch keinen offiziellen Termin zur 

Eröffnung des Wertstoffhofes gibt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass dem Ortsbeirat in diesem Jahr 
784,74 € an Stadtteilmitteln zur Verfügung stehen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
- Herr Busch würde interessieren, ob der Denkmalschutz mittlerweile aufgehoben wurde oder 

nicht. Der Vorsitzende sagt zu sich diesbezüglich mit Frau Dr. Nessel in Verbindung zu 
setzen, um dann eine gemeinsame Presseerklärung rauszugeben. 

 
Alle weiteren Fragen aus den Reihen der Bürgerschaft wurden direkt beantwortet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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